
Il croit dans le quartier
TÉMOIGNAGE

Ludovic Pereira, médiateur à Architecture In 
Vivo agence de médiation mandatée par CDC-
Habitat, nous donne les conclusions des ateliers 
de concertation d’avril 2023 sur les intentions 
architecturales et les ambiances paysagères 
souhaitées par les habitants pour les futures 
constructions du quartier :

“ L’équilibre entre l’identité architecturale propre à chaque 
résidence et la préservation d’un ensemble cohérent est 
recherché. Lors des ateliers, les participants nous ont fait 
part de leur souhait que soient créées des ambiances 
variées, selon les spécificités liées à leurs localisations 
(métro, canal ou avenue Bedouce). Quant aux espaces verts, 
ils accueilleront des usages divers selon leur emplacement 
dans le quartier  : récréatif, sportif, pédagogique, etc. Pour 
connaître le détail des propositions, rendez-vous sur 
sauzelongaujourdhui.fr. “

RENDEZ-VOUS
Permanence de Fella Allal, à la Mairie de Quartier de Sauzelong
97, avenue Albert Bedouce - 31 400 Toulouse
Sur rendez-vous au 05 34 24 53 81
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Future place du métro :
un projet final retenu enrichi
par vos contributions
Dès le début, la Mairie s’est appuyée sur l’expertise des riverains et des 
usagers de Sauzelong pour co-construire le futur Cœur de quartier. Un 
diagnostic a d’abord été posé en mars 2022 à l’issue d’un 
micro-trottoir ayant permis d’interroger 77 habitants et 
usagers du quartier ainsi que 13 acteurs professionnels, 
institutionnels et associatifs. Puis une consultation a 
été organisée autour des scénarios établis à la suite de 
ce diagnostic, avec un atelier participatif (12  octobre 
2022), un autre micro-trottoir (mars 2023) et une 
réunion publique de restitution (18  avril 2023). Cette 
phase a permis à 160  personnes de faire part de leurs 
points de vue sur les différents scénarios. Le choix du 
scénario final a été discuté lors d’un atelier participatif 
(16  mai) et le projet retenu a été présenté à l’occasion 
d’une restitution publique (27  juin). Par ailleurs un 
questionnaire en ligne vous a été proposé sur la 
plateforme Jeparticipe  : entre le 31  mai et le 23  juin, 
chacun a pu ainsi partager son opinion sur un ensemble 
de thématiques et de points précis du projet.
Alors, à quoi ressemblera la future place du métro ?
Elle fera d’abord la part belle à la végétalisation, avec notamment la 
plantation d’une trentaine d’arbres, qui créeront des zones d’ombres et 
permettront de lutter contre le phénomène d’îlot de chaleur. En termes 
d’usages, une nouvelle aire de jeux pour enfants, plus grande et de 
meilleure qualité, viendra redonner une vocation familiale à la place. 
Ouverte et accueillante, la place pourra être appréciée par tous ses usagers. 
Les travaux de réaménagement devraient y débuter courant 2024.

La vélorue du boulevard de la Marne 
évaluée par ses usagers
Depuis août 2022, le boulevard de la Marne fait l’objet d’un 
aménagement expérimental destiné à sécuriser les circulations 
des piétons et cyclistes au bord du canal du Midi. Une vélorue a 
été aménagée sur une partie du boulevard, dans le sens du pont 
des Demoiselles vers Sauzelong, ainsi qu’une bande cyclable 
dans le sens inverse. Afin d’évaluer son efficacité et d’étudier 
les propositions en vue d’une éventuelle pérennisation, une 
consultation à destination de tous les usagers a été lancée par 
le Mairie le 15 mai dernier. Jusqu’au 16 juin, les usagers ont pu 
répondre – en ligne ou sur site – à différentes questions portant, 
par exemple, sur la sécurité, le confort, la fluidité et la qualité 
paysagère de la vélorue. Pour rappel, cette expérimentation est 
menée dans le cadre du Réseau Express Vélo (REV), l’itinéraire 
cyclable jalonné et praticable toute l’année qui, d’ici 2030, 
reliera Ayguesvives à Saint-Jory en passant par le quartier.

Ça bouge à Sauzelong !

REOOS accompagne des jeunes du quartier
Dès septembre, le dispositif REEOS (Rencontrer Écouter 
Observer Outiller et Sensibiliser) proposera un soutien scolaire 
pour les jeunes à besoins spécifiques, sur rendez-vous, au 
113 rue Bonnat. Porté par l’association « Escapades de ouf vers 
l’ordinaire  », REEOS a trois objectifs. D’une part, un soutien 
pour des enfants en grandes difficultés scolaires, qu’ils soient 
en risque de décrochage ou en situation de handicap (troubles 
autistiques, troubles de l’hyperactivité, déficience intellectuelle). 
D’autre part, un accompagnement éducatif et un soutien à 
la parentalité. Vous êtes intéressé ? Contactez REEOS par mail 
reeostoulouse@gmail.com ou via la page Facebook « Escapades 
de ouf vers l’ordinaire  » / prix d’un accompagnement scolaire 
individuel : 35€ / h

Bon à savoir
Le city stade de Sauzelong amélioré et sécurisé
Rebâti en juin 2022 derrière l’école élémentaire Sauzelong, le city stade est, 
depuis mai dernier, équipé de nouveaux modules sportifs, d’une fontaine à eau, 
de poubelles et d’une clôture pour empêcher toute intrusion. Les nouveaux 
modules de «  street workout  » (musculation en extérieur) ont été choisis par 
les jeunes du club de prévention et les usagers pourront également bénéficier 
de nouveaux mobiliers sportifs prochainement. N’hésitez pas à venir profiter 
du city stade, préservé et déplacé de son lieu d’origine, comme la Mairie s’était 
engagé à le faire en 2019.
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Chiffre du mois
Les 16  et 17  mai derniers, lors de deux après-midi conviviales, les équipes 
de Toulouse-Métropole sont, au pied de la résidence « La Pléiade », venues à 
votre rencontre pour vous inviter à répondre au questionnaire. Avec plus de 
1 000 participants, les résultats de cette enquête de satisfaction montrent que 
80 % des piétons se sentent à l’aise pour circuler sur la voie verte du Canal du 
Midi depuis la création de la vélorue. Merci à tous pour vos contributions !

+ de 1 000

À noter
Îlot Campmas :
deux équipements d’intérêt général bientôt installés en rez-de-chaussée
Il s’agit d’une Maison Toulouse Services qui proposera un accompagnement 
aux démarches administratives de la Mairie et de la Métropole (paiement de la 
cantine scolaire, instruction de demande de papiers d’identité, etc.), un accès 
facilité aux associations de quartier ou à un écrivain public, et des salles pour la vie 
locale. Également, un centre de santé y regroupera une équipe pluridisciplinaire 
de professionnels médicaux (ouverture prévue au 2ème semestre 2024).

S auzelong avance ! Sur plusieurs grands 
projets, qu’il s’agisse des logements 
sociaux de la CDC-Habitat, du Cœur 

de quartier ou du Grand Parc Canal pour 
la Métropole, des jalons importants ont été 
franchis depuis le début de l’année 2023.
Je n’en citerais qu’un : grâce à la mobilisation 
des riverains aux ateliers de concertation du 
Cœur de quartier, les grands principes du projet 

de réaménagement de la place du métro et de la place du marché ont été 
questionnés, débattus et, en fin de compte, validés. Le travail ne s’arrête 
cependant pas là. Nous poursuivons nos efforts, avec nos partenaires, pour 
que l’évolution du quartier se fasse avec et pour vous !

Fella Allal, Maire du quartier
Rangueil / Sauzelong / Pech-David / Pouvourville
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